Mise à jour des membres sur les activités récentes

24 octobre 2025

Plus tôt aujourd'hui, l'Association canadienne des maîtres de poste et adjoints (ACMPA) a rencontré l'honorable Joël Lightbound, ministre de la Transformation gouvernementale, des Travaux publics et de l'Approvisionnement. Le ministre Lightbound est responsable de la directive qui a conduit aux négociations actuelles, ce qui fait de lui un décideur clé dans la mission de plaidoyer de l'ACMPA.

Au cours de la réunion, l'ACMPA a réitéré ses principales demandes, exhortant le gouvernement fédéral à :

- S'engager à mener des consultations transparentes avec les communautés rurales, éloignées et nordiques avant tout changement, réduction ou fermeture de services postaux.
- Prolonger la période de consultation de 45 à 100 jours afin de garantir aux communautés une possibilité équitable de participer, tout en maintenant le moratoire existant pendant toute cette période.
- Garantir un niveau de service postal de base dans toutes les communautés rurales et éloignées en établissant une norme minimale d'accès, évaluée au cas par cas, tout en protégeant les emplois des maîtres de poste et adjoints ruraux.

En réponse, le ministre Lightbound a donné plusieurs assurances quant au fait que le gouvernement demeure déterminé à protéger, et dans certains cas à améliorer, les services postaux dans les communautés rurales, éloignées et nordiques. Le ministre a pris cet engagement publiquement hier devant le Comité permanent des opérations gouvernementales et des prévisions budgétaires de la Chambre des communes, où il a déclaré :

« Je tiens à être très clair quant à la directive que j'ai donnée à Postes Canada, qui est de protéger les services dans les communautés rurales, éloignées et autochtones. C'est fondamental et je m'attends à ce que ce principe soit respecté dans le plan qu'ils présenteront. » Il a ajouté : « Je suis bien conscient que le bureau de poste est souvent un maillon essentiel dans de nombreuses communautés. Ce n'est vraiment pas ce que nous visons avec la [levée du] moratoire. » Vous pouvez consulter l'intégralité de son témoignage ici.

Le ministre Lightbound s'est engagé à poursuivre les consultations avec l'ACMPA après la publication du prochain plan de Postes Canada, soulignant l'importance de bien mener ce processus.

L'ACMPA continuera de collaborer avec le ministre et son équipe afin de veiller à ce que les voix de nos membres et des communautés qu'ils servent demeurent au centre des considérations du gouvernement lorsqu'il envisagera des changements au réseau postal canadien.

Nous fournirons également aux médias une mise à jour sur la réunion d'aujourd'hui.

À venir : témoignage de l'ACMPA devant le comité de la Chambre

Le mardi 28 octobre à 12 h (HNE), le président national de l'ACMPA comparaîtra devant le Comité permanent des opérations gouvernementales et des prévisions budgétaires (OGGO) de la Chambre des communes pour représenter l'ACMPA. Le Comité procède à un bref examen de la gestion par le gouvernement de « la situation à Postes Canada » et entendra plusieurs organisations touchées afin d'étayer ses recommandations. Une mise à jour sera publiée après cette comparution.

Nous continuerons à tenir les membres informés de l'évolution de la situation.

Merci, comme toujours, pour votre dévouement et votre service envers les Canadiens.